

**PEMBENTUKAN KARAKTER RELIGIUS BAGI PESERTA  
DIDIK MELALUI ORGANISASI IPNU-IPPNU DI SMK  
ASSA'IDIYAH KIRIG MEJOBLO KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:  
Irma Madania Syarofi  
NIM 1710110111**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa  
Skripsi saudara:

Nama : Irma Madania Syarofi  
NIM : 1710110111  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : "Pembentukan Karakter Religius Bagi Peserta Didik Melalui Organisasi IPNU-IPPNU Di SMK Assa'adiyah Kirig Mejobo Kudus"

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 18 September 2020 sampai dengan 27 Desember 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 27 Desember 2021  
Dosen Pembimbing

**H. Edi Bahtiar, M. Ag.**  
**NIP. 197207152000031002**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembal rejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi  
saudari:

Nama : **Irma Madania Syarofi**  
NIM : **1710110111**  
Fakultas : **Tarbiyah**  
Prodi : **Pendidikan Agama Islam**  
Judul : **“Pembentukan Karakter Religius Bagi Peserta Didik Melalui Organisasi IPNU-IPPNU Di SMK Assa’idiyah Kirig Mejobo Kudus ”**

Telah diujikan pada **13 Januari 2022** dan dinyatakan **LULUS**  
dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat  
dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u></b> NIP. 196103101989031003 Ketua/Penguji I	31-03-22	
<b><u>Anisa Listiana, M.Ag</u></b> NIP. 197703232007102002 Penguji II	22-03-22	
<b><u>Naili Lumaati Noor, M.Pd</u></b> NIP. 199207172019032031 Sekretaris/Penguji III	24-03-22	
<b><u>H. Edi Bahtiar, M.Ag</u></b> NIP. 197207152000031002 Dosen Pembimbing		
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u></b> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah		



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya : **Irma Madania Syarofi, NIM. 1710110111** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus 27 Desember 2021

Yang menyatakan



**Irma Madania Syarofi**  
**NIM. 1710110111**

## MOTTO

“ Apapun yang dilakukan oleh seseorang itu, hendaknya dapat bermanfaat bagi dirinya sendiri, bermanfaat bagi bangsanya, dan bermanfaat bagi manusia di dunia pada umumnya”<sup>1</sup>

(Ki Hajar Dewantara)



---

<sup>1</sup> “21 Kata-Kata Ki Hajar Dewantara,” Jago Kata.com, diakses pada 21 Maret, 2022, [https://jagokata.com/kata-bijak/dari-ki-hadjar\\_dewantara.html](https://jagokata.com/kata-bijak/dari-ki-hadjar_dewantara.html)



## PERSEMBAHAN

Dengan menyebut nama Allah Swt. yang maha pengasih lagi maha penyayang. Segala kerendahan hati peneliti sebagai hamba Allah SWT serta sebagai insan akademis, skripsi ini peneliti persembahkan:

1. Untuk kedua orang tua tercinta Bapak Muhayyin dan Ibu Siti Sulainah yang tiada hentinya mendoakan, membimbing, mendukung, mencurahkan kasih sayang dan perhatian dengan sepenuh hati serta perjuangan dan pengorbanan yang tiada akhir. Do'a-do'a kalian akan selalu dan senantiasa mengiringi setiap langkah peneliti.
2. Untuk adik peneliti, Muhammad Yusrul Wafa terimakasih telah membersamaiku berjuang untuk membahagiakan bapak dan ibu tercinta.
3. Untuk dosen pembimbing saya Bapak H. Edi Bachtiar, M.Ag yang selalu sabar untuk membimbing dan mengarahkanku dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih tak terhingga peneliti ucapkan.
4. Terimakasih kepada kepala sekolah SMK Assa'idiyah Kirig Mejobo Kudus, yang telah memberikan ijin peneliti untuk melakukan penelitian.
5. Terimakasih kepada segenap bapak/ibu guru, staff dan rekan-rekanita yang menjadi informan penelitian, terimakasih atas bantuannya dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Tak lupa semua pihak yang telah membantu peneliti dalam proses penyusunan ini. Semoga Allah SWT membalas atas segala kebaikan kalian semua dan melimpahkan rizki dan kemudahan hidup dalam setiap kesulitan dalam hidup kita semua. Aamiin Ya Rabbal Alamiin.
7. Dan yang terakhir kepada para pembaca yang sangat saya harapkan saran dan kritikan yang membangun guna perbaikan untuk karya-karya selanjutnya.

Kudus, 27 Desember 2021  
Peneliti

**Irma Madania Syarofi**  
**NIM: 1710110111**

### TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فلكي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رب	rabb	عالمي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t>ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, hidayah serta inayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dalam rangka memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Satu (S1) Ilmu Tarbiyah dalam program studi Pendidikan Agama Islam.

Lantunan sholawat dan salam semoga selalu tercurah kepada baginda Rasulullah SAW beserta keluarga, sahabat serta pengikutnya yang senantiasa setia atas jasa dan perjuangan besar beliau, sehingga peneliti dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan keislaman serta selalu peneliti nanti-nantikan syafaatnya di hari kiamat kelak.

Dalam menyusun skripsi ini, peneliti banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan penghargaan dan ucapan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Ketua Rektor IAIN Kudus
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus
3. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus
4. H. Edi Bachtiar, M.Ag., selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran membantu membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh dosen dan staf pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan banyak ilmu pengetahuan dan motivasi belajar sampai penyelesaian studi.
6. Kepala SMK Assa'idiyah Kirig Mejobo Kudus beserta seluruh staff dan guru yang telah membantu proses pengumpulan data penelitian skripsi.
7. Kedua orang tua peneliti Bapak Muhayyin dan Ibu Siti Sulainah tercinta yang selalu memberikan semangat dan kasih sayang yang sangat berlimpah, sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.
8. Teman-teman seperjuangan kelas PAI C angkatan 2017.
9. Rekan-rekanita Pimpinan Komisariat IPNU-IPPNU SMK Assa'idiyah.



10. Kepada seluruh pihak yang telah membantu menyelesaikan penulisan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Atas segala bentuk bantuan yang telah di berikan, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya dan semoga amal baik mereka semua mendapatkan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT. Akhirnya peneliti menyadari bahwasanya penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, oleh karena itu kritik dan saran di harapkan menjadi bahan pertimbangan dan masukan untuk penulisan karya selanjutnya. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat diambil manfaat dan kebaikannya. Aamiin

Kudus, 27 Desember 2021  
Peneliti,

**Irma Madania Syarofi**  
**NIM. 1710110111**